



Im Herzen bewahren

Hochfest der Gottesmutter Maria

Vorbereitet: ein großes Herz aus Filz oder Karton vor dem Altar, Muggelsteine, Edelsteine oder goldene Steine

Zum Evangelium Lk 2, 16-21

Dass Maria die Ereignisse und Erfahrungen rund um ihren Sohn Jesus im Herzen bewahrt, heißt es nicht nur im heutigen Evangelium. Was der Evangelist Lukas an verschiedenen Stellen nennt, ist für Eltern vermutlich typisch. Die wichtigsten Momente im Leben mit den Kindern werden nicht nur in der Erinnerung gespeichert, sondern mit einem tiefen Gefühl verbunden im Herzen bewahrt. Diese Momente sind Erinnerungsschätze. Manche dieser Schätze kommen wieder zum Tragen, wenn ein neues Ereignis daran anknüpft oder die Beziehung Stärkung braucht. Maria trägt ihre Erinnerungsschätze bis unter das Kreuz. Sie helfen ihr die Schritte ihres Sohnes mitzugehen.

Am Wendepunkt zum neuen Jahr schauen wir zurück und zugleich nach vorne. Vielleicht gibt es aus dem vergangenen Jahr Erinnerungsschätze, die es zu bewahren gilt, und die jeder: r mitnehmen kann in das neue Jahr.

Bei der Hinführung/Statio

Im Evangelium heute heißt es „Maria aber bewahrte alle diese Worte und erwog sie in ihrem Herzen“. Was die Hirten von ihrem Kind erzählen, möchte sie nicht vergessen. Sie merkt es sich nicht nur, so wie man ein Gedicht auswendig lernt. Sie bewahrt es in ihrem Herzen. So eine tolle und wundersame Erinnerung kann wie ein Schatz sein. Vielleicht hat Maria, wenn sie sich später mal über Jesus geärgert oder gewundert hat, diesen Erinnerungsschatz wieder hervorgeholt. Er hat sie an die Freude von damals erinnert und ihr wieder Kraft gegeben.

Erinnerungsschätze bekommen wir immer wieder geschenkt. Es sind Momente, die so wunderbar oder schön sind, dass wir sie nie vergessen möchten. Und wie bei einem echten Schatz, kann man ihn dann hervorholen, wenn man ihn braucht.

Das alte Jahr ist vorbei, aber sicher brachte es den ein oder anderen Erinnerungsschatz mit sich. Überlegen sie sich/überlege dir: welchen Moment aus dem letzten Jahr möchte ich im Herzen bewahren?

Es werden die Muggelsteine/Goldenen Steine an die Mitfeiernden ausgeteilt. Dabei kann leise Musik gespielt werden.



Wie Schätze sind diese Momente. Kostbar und einmalig. Sie sind/Du bist eingeladen diesen Moment mit dem Stein hier im Herzen vor dem Altar abzulegen.

Die Mitfeiernden legen den Muggelstein im Herz vor dem Altar ab.

Danke, Gott für das vergangene Jahr und seine Schätze.

Lied

Ein Danklied kann sich anschließen, beispielsweise

GL 400 *Ich lobe meinen Gott*

Der Gottesdienst wird in gewohnter Weise weitergefeiert.

Nach dem Segen

Die Mitfeiernden dürfen ihren Stein, ihren Erinnerungsschatz mit nach Hause nehmen als Vorrat für das kommende Jahr.